

### **LE NAYRAC. Une séance de cinéma sur le thème de l'Algérie**

Le « Mois du film documentaire » en est à sa 7<sup>e</sup> édition mais c'est la première fois qu'une séance était organisée au Nayrac. Près de trente personnes étaient présentes à l'espace multiculturel pour assister à la projection de trois films de Dominique Cabrera sur le thème de la Méditerranée et plus particulièrement sur l'Algérie avec « Ici là-bas », « Rester là-bas » et « Ranger les photos ». La réalisatrice était présente et a apporté un éclairage sur sa façon de filmer, son histoire, son regard sur sa famille, son pays natal... Le public a pu lui poser des questions et elle a été particulièrement touchée par un témoignage d'« un Ancien d'Algérie » qui a pris la parole. Cette action a été menée par la Médiathèque départementale de l'Aveyron, la bibliothèque et la mairie du Nayrac, la Communauté de communes Comtal-Lot-Truyère et Mondes et Multitudes pour la partie technique.



## De nombreux joueurs au quine de la chasse



Samedi 13 novembre, les chasseurs des Liacouses accueillent les amateurs de quine à l'espace multiculturel. Fidèles à leurs engagements, l'ordinateur était absent et les chances des joueurs présents dans la salle augmentaient.

Venus nombreux (tout en respectant les conditions sanitaires), ils ont joué pour des

pièces de gibier, des dindons, des jambons, des filets garnis... sans oublier le panier du chasseur qui contient tout ce qui est nécessaire à un copieux casse-croûte et qui fait des envieux.

Dès le lendemain, les chasseurs étaient à nouveau sur les terrains où les gros gibiers sont présents à de nombreux endroits.

# Assemblée générale de la Pétanque Nayracoise

L'assemblée générale de la Pétanque Nayracoise s'est tenue samedi 13 novembre au siège du club en présence de Jean-Louis Raynaldy, maire du Nayrac.

Le président Michel Navier a détaillé les diverses manifestations de l'année, sportives, non sportives, frais de gestion et résultats des équipes en championnat des clubs.

Par manifestations non sportives, il faut entendre : l'assemblée générale 2020, la galette des rois, la fête du club, le quine de l'été. Malheureusement, toutes ces manifestations ont été annulées... cause Covid.

Par manifestations sportives, il faut entendre :

Les éliminatoires tête-à-tête, doublettes, triplettes et finales départementales.

Les championnats des clubs: les équipes vétérans 1 et 2 terminent respectivement 7<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> de leur poule. L'équipe 1 restera en division 2 et l'équipe 2 restera en division 3. Les équipes seniors/ Open 1 et 2 terminent respectivement 2<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> de leur poule.

L'équipe 1 restera en division 3 et l'équipe 2 restera en division 4. L'équipe seniors 1 s'est qualifiée pour les phases finales et a échoué lors des barrages.

Les concours des mercredis de juillet, août et septembre



ont totalisé 213 équipes, résultat honorable au vu des conditions sanitaires.

Le challenge du Souvenir en hommage à nos amis disparus a eu lieu lors du concours du mercredi 11 août.

Pour l'année 2021, le club a compté 29 licenciés. Le budget de l'année est équilibré malgré l'absence du quine. Il est adopté à l'unanimité.

Le bureau de la pétanque Nayracoise reste identique : président Michel Navier, président d'honneur Jean-Louis Raynaldy, maire du Nayrac, vice-président Francis Costes, trésorière Martine Navier et trésorier adjoint Jacques Dupieux, secrétaire Claude Dupieux.

## INFORMATIONS DIVERSES

Une minute de silence a salué la mémoire de Jean-Pierre Bouillon, André Gastal, Lucien Monteil.

Une réunion avec tous les licenciés aura lieu après la galette le 8 janvier afin de voir la formation des équipes. A l'issue de cette réunion, le nombre d'équipes à inscrire

en championnat des clubs sera défini compte-tenu de l'engagement des futurs licenciés.

Une présentation du logiciel «Gestion concours» sera faite aux licenciés.

Le prix de la licence est passé à 45 €, après adoption à l'unanimité moins une abstention, et celui de la carte de membre reste inchangé à 20 €.

Les certificats médicaux seront à renouveler en 2023.

L'ordre du jour étant terminé, le maire a félicité l'ensemble des participants et les membres du club pour le dynamisme affiché par la Pétanque Nayracoise.

De surcroît, il s'est engagé à participer aux frais d'investissement des nouvelles tenues de pétanque. Ainsi sera affiché le logo de la mairie du Nayrac. D'autre part, une amélioration de l'environnement du local du club sera réalisée.

A l'issue de l'assemblée générale, un repas offert par le club a été partagé.

# Consommation. À Espalion, l'eau du Selvet coule de source

■ Une eau au robinet de haute qualité dessert les habitants du Syndicat de la Viadène.

**F**in octobre, l'inauguration de la nouvelle agence Suez Eau France a été suivie de la visite de l'Usine d'Eau Potable et du barrage du Selvet du Syndicat de la Viadène exploitée exploités par le groupe. Une visite qui s'est faite en présence de Jean-Claude Anglars, sénateur de l'Aveyron et conseiller départemental, Annie Cazard, conseillère départementale, Pauline Cestrières, maire de Montézic, représentant le député Stéphane Mazars dont elle est la suppléante.

Lors de cette visite, les élus, les techniciens, les entreprises locales partenaires présents ont pu



découvrir le parcours de traitement de l'eau potable depuis le barrage jusqu'à l'usine.

## Une installation à la pointe

L'usine d'eau potable du Syndicat de la Viadène au Selvet est l'une des usines de traitement

Les élus ont découvert une réalisation exemplaire.

d'eau potable en France disposant de l'ultrafiltration membranaire.

Ce système garantit la haute qualité de l'eau disponible dans les

robinets des 8 000 habitants du Syndicat de la Viadène. En garantissant l'approvisionnement en eau potable toute l'année sur le territoire du Syndicat de la Viadène, Suez accompagne le Syndicat dans les enjeux de préservation et de sécurisation des ressources en eau.

Plus d'infos sur l'ultrafiltration membranaire appliquée au traitement des eaux usées à travers le film « Parlez-vous Suez » : <https://www.youtube.com/watch?v=MfYwrgsb8kA>.

Le barrage de Selvet de type enrochements, de 270 mètres de longueur et 19 mètres de hauteur a été construit en 1996 en travers de la rivière Selvet. Il retient un volume d'eau de 636 milliers de m<sup>3</sup> sur une surface de 14 hectares. Altitude de la crête : 1 055,5 mètres.

## Une belle fête pour la doyenne de la commune

Samedi dernier, une belle fête était organisée à l'Unité de Vie en l'honneur d'Hélène Costes, la doyenne de l'établissement mais aussi de la commune du Nayrac. Celle-ci venait d'avoir 102 ans le 9 novembre. Elle reste en bonne santé même si, au mois d'août, elle a dû être opérée de l'appendicite. Elle s'est très vite rétablie et a pu reprendre ses habitudes quotidiennes. Entourée de quelques personnes de sa famille, des résidents, des employées, des membres du conseil d'administration qui gère la structure, elle a reçu de nombreux cadeaux de la part de la municipalité, du conseil départemental, de l'Unité de Vie, de ses amis...

Les musiciens locaux ont animé cette réception avant de partager de délicieux gâteaux surmontés de bougies qu'elle a soufflé avec



**Hélène a reçu des cadeaux, notamment des fleurs.**

plaisir sous les applaudissements de l'assemblée.

## Commémoration de l'armistice

Le 11 novembre reste une date qui évoque encore la fin de la guerre 1914-1918. Une cérémonie était organisée au pied du monument aux morts afin de rendre hommage aux soldats qui ont participé à ce combat meurtrier. Après la lecture de la lettre ministérielle, de la nomination des morts de la commune au cours de ce conflit, une gerbe était déposée et une minute de silence observée.



## Visite d'Arnaud Viala, président du Département, sur le canton Lot et Truyère



Visite du chantier du carrefour de la RD46 et de la RD904. ©Nina Vinches CD12

Arnaud Viala, président du Département de l'Aveyron, a répondu à l'invitation de Francine Lafon et Jean-Claude Anglars, conseillers départementaux, et s'est rendu ce lundi 8 novembre sur le canton Lot et Truyère pour rencontrer les élus et maires des communes.

Lors d'une réunion de travail, chaque maire a eu l'occasion de présenter sa commune et les projets à venir : l'élaboration d'une aire de covoiturage, la création d'une structure intergénérationnelle, des jardins partagés, de nouveaux logements, rénovation de salle des fêtes, réaménagement du bourg centre...

En ce sens, le Département de l'Aveyron poursuit son accompagnement pour la réali-

sation de projets structurants afin de soutenir l'attractivité du territoire.

A cette occasion, le carrefour de la RD46 et de la RD904 a été inauguré aux abords de Campuac. Ces aménagements ont permis de sécuriser le carrefour et créer de meilleures distances de visibilité. La route étant le principal moyen de mobilité pour la desserte du territoire aveyronnais, il est essentiel pour le Département d'assurer la modernisation de ce réseau pour préserver la sécurité et le confort des usagers.

L'après-midi s'est poursuivi par une visite du chantier en cours près de Sébrazac, qui permettra de déplacer le tracé de la RD556, suite à un glissement de versant lors des in-

tempéries de janvier 2021. Le président du Département a également découvert près d'Espalion le projet de requalification de l'ancienne base de vie en pôle touristique «Aux Portes des Monts d'Aubrac», dont il a pu visiter la première tranche de travaux.

Enfin, la journée s'est terminée par la présentation du plan de réalisation de la future aire de covoiturage sur le site de l'ancienne base de vie de la déviation d'Espalion, prévue pour 2022. Cette dernière permettra aux citoyens d'utiliser le covoiturage comme alternative de déplacement, afin de limiter la réduction des coûts de déplacement et favoriser la préservation de la nature.



Réunion de travail avec les maires. ©Nina Vinches CD12

Foyer rural

## Enorme succès pour le quine

Le quine du Foyer rural a connu un grand succès. Il faut dire que les amateurs en étaient privés depuis de longs mois. Ils n'avaient cependant pas oublié le plaisir de crier «Quine» après l'attente des bons numéros. Ainsi, de nombreux joueurs, venus parfois de fort loin, étaient venus tenter leur chance pour rempor-

ter les lots mis en jeu, offerts par les commerçants, les particuliers, les associations amies, ou achetés dans les commerces de proximité. Certains sont repartis bredouilles mais ont passé un agréable après-midi où tout était parfaitement orchestré par les bénévoles du Foyer rural.



Une fresque à l'aire de jeux

## Les écoliers associés la réalisation de cette œuvre



Les élèves sont ravis de cette réalisation.

L'aire de jeux de la base de loisirs a été réaménagée au cours de l'été pour le plus grand plaisir des enfants. Ils ont pu découvrir de nombreux jeux et passer d'agréables moments sous l'œil vigilant de leurs parents. Afin d'égayer cet espace, la municipalité avait demandé à l'artiste Maartje Heymans de réaliser une fresque sur le mur d'entraînement du terrain de tennis.

L'artiste a souhaité associer les enfants de l'école Albert Sadoul à ce projet. Ainsi, après deux interventions auprès des écoliers, elle a pu

voir évoluer son idée. Ce travail de groupe était très encadré et demandait aux enfants imagination et précision. Dans un premier temps, il fallait écrire un mot évoquant un souvenir ou un rêve et dessiner ce que ce mot inspirait. Puis c'était au tour de la météo avec nuages, pluie, soleil, nuages, orage... Enfin, il était question de l'environnement avec des bâtiments, des maisons, des bois, des jardins...

Après toutes ces consignes, les enfants se sont mis au travail et ont dessiné. Maartje a alors sélectionné quelques éléments et a pu commencer

à peindre le mur. La météo capricieuse de l'été a quelque peu retardé les finitions mais ça y est, c'est très réussi !

Avant de partir en vacances, les écoliers se sont rendus à l'aire de jeux et ont découvert la fresque. Ils ont aussi revu l'artiste et ont été félicités par le maire et ses adjoints et les représentants des parents d'élèves.

Cette réalisation a reçu le soutien financier de l'Amicale des enfants du Nayrac à Paris avec un versement de 620 € sur les 1.860 € du coût total.

## Estaing

# Les aides du conseil départemental aux communes du canton

Les conseillers départementaux du canton Lot-et-Truyère, Jean-Claude Anglars et Francine Lafon, ont présenté les dossiers des communes du canton qui ont été examinés lors des dernières commissions permanentes :

Au titre du soutien à l'attractivité, une aide de 25 000 € a été accordée à la commune d'Espalion pour la création d'un FabLab. Une aide de 56 813 € à la commune du Nayrac pour la création de deux logements. Une aide de 860 € a été attribuée à la commune du Cayrol pour la réhabilitation de deux logements locatifs. Une aide de 6 450 € a été octroyée à la commune de Saint-Hippolyte pour l'installation de toilettes publiques à proximité du Belvédère de Rouens. Une aide de 2 190 € a été accordée à la commune de Sébrazac pour la rénovation des huisseries du presbytère.

Au titre du Fonds départemental de péréquation de la taxe professionnelle a été attribué aux communes d'Entraygues-sur-Truyère, d'Espalion, d'Estaing, de Golinac et de Sébrazac une aide de 10 000 € pour des travaux urgents sur des bâtiments communaux, une aide de 6 000 € à la commune du Fel pour des travaux de sécurité et une aide de 8 000 € à la commune de Villecomtal pour des travaux urgents et de sécurité. Pour la valorisation des espaces touristiques, une aide de 5 571 €



Une aide de 5 095 € à la commune du Nayrac pour l'aménagement halieutique au plan d'eau.

a été allouée à la commune d'Estaing pour l'aménagement halieutique au lac de Golinac et une aide de 5 095 € à la commune du Nayrac pour l'aménagement halieutique au plan d'eau du Nayrac. Une aide de 180 000 € a été votée en faveur de la commune d'Espalion pour la restructuration du pôle touristique Aux Portes des Monts d'Aubrac.

Au titre du Fonds départemental de péréquation des taxes additionnelles aux droits d'enregistrement, réservé aux communes de moins de 5 000 habitants, a été attribué : 7 601 € à Besuéjols, 14 600 € à Campuac, 11 940 € au Cayrol, 11 939 € à

Coubisou, 8 514 € au Fel, 19 383 € à Entraygues-sur-Truyère, 90 790 € à Espalion, 7 387 € à Espeyrac, 15 335 € à Estaing, 7 216 € à Golinac, 12 849 € au Nayrac, 25 422 € à St-Hippolyte, 14 917 € à Sébrazac et 25 060 € à Villecomtal.

Pour les dossiers solidarités humaines, une aide de 1 989 € a été accordée à l'Ehpad d'Espalion pour la mise en place de différents ateliers (chorale, art-thérapie). Concernant le financement des structures d'insertion pour des projets collectifs : 3 556 € ont été votés pour l'association Passerelle Nord-Aveyron d'Espalion.

Des soutiens aux manifestations sportives avec une aide de 3 000 € à l'association Moto club Lot et Truyère pour l'organisation des 3 jours de la

Truyère de moto trial. La crise sanitaire liée à la Covid-19 a entraîné l'annulation de nombreuses manifestations. Pour aider les associations à passer le cap, le Conseil départemental de l'Aveyron a fait le choix de les accompagner en accordant une aide exceptionnelle. Ainsi, une aide de 9 000 € a été accordée à l'association de Pétanque Espalion qui organise chaque année l'International de pétanque de la ville d'Espalion. Une aide de 3 000 € a été accordée au tennis club Espalion. Une aide de 1 000 € a été attribuée à l'Union sportive espalionnaise et une aide de 600 € à club de handball Espalion.

Une aide de 300 € a été attribuée à l'association Histoire et Patrimoine d'Anglars-du-Cayrol pour la réimpression du dépliant à la découverte du patrimoine d'Anglars-du-Cayrol. Le conseil départemental organise le concours départemental du fleurissement et de l'aménagement du cadre de vie.

Il a pour vocation de faire connaître et de valoriser les communes qui aménagent et gèrent un environnement favorable au bien-être des habitants et à l'accueil des touristes.

Communes labellisées : Espalion (3 fleurs), Le Nayrac (2 fleurs), Sébrazac (2 fleurs), Entraygues-sur-Truyère (1 fleur), Le Fel (1 fleur), Villecomtal (2e prix départemental).

# Pétanque. Damien Viguiet, nouveau délégué du District

■ *Damien Viguiet (Espalion) a été élu délégué du District de pétanque, où il succède au regretté Lucien Bès.*

L'assemblée générale du district de pétanque s'est tenue vendredi en fin d'après-midi au café de la Fontaine, à Saint-Côme-d'Olt. Les représentants des sociétés de Saint-Côme-d'Olt, Espalion, P. Carladez, Sainte-Geneviève, Saint-Geniez-d'Olt, Le Nayrac, Bozouls, Villecotail et Saint-Laurent-d'Olt avaient pris place autour de Michel Navier, délégué adjoint.

Ce dernier a ouvert la séance par un hommage à Lucien Bès, très dévoué à la cause de la pétanque et qui a rendu de nombreux services aux clubs. Une minute de silence a été observée à sa mémoire, ainsi qu'à celle des pétanqueurs décédés durant l'année, André Gastal, Lucien Monteil et Jean-Pierre Bouillon. Il a poursuivi par le bilan de la saison écoulée.

- **Licences.** Il y en a 345, soit une perte légère de 15, compte tenu du contexte sanitaire. Une augmentation de 4 € est prévue, ce qui la porte à 36 €, plus 2 € pour le district.

- **Participation aux championnats.** Elle est de 43 en triplette, 3 en triplette féminine, 27 en doublette mixte, 6 en triplette mixte, 1 en triplette provençal, 2 en triplette mixte vétérans, 7 en triplette vétérans, 4 en doublette vétérans, 20 en triplette promotion.



Damien Viguiet dirigera le District, assisté de Michel Navier.

- **Palmarès.** Daniel Couvignou, Laurent Trémolet, Maxime Charrière (Saint-Geniez-d'Olt) ont été champions de l'Aveyron en triplette provençal. Trois autres titres départementaux reviennent à Espalion en championnat des clubs vétérans 2e et 3e division, et en Open 4e division.

Les équipes vétérans d'Espalion 2 et 3 montent en division 2 et 3, celle du Nayrac descend en division 3. En Open, Espalion IV monte en division 3.

- **Finances.** Les recettes s'élèvent à 2 717,61 €, les dépenses à

2042,36 €, soit un solde positif de 675,25 €.

- **Calendrier.** Les éliminatoires de district triplette auront lieu le dimanche 27 mars, à Saint-Côme-d'Olt ; doublette le samedi 2 avril ; à Sainte-Geneviève ; doublette mixte le lundi 18 avril, à Lacroix-Barrez ; tête à tête le samedi 23 avril, à Villecomtal ; triplette promotion le samedi 14 mai, à Espalion ; les finales triplette promotion et jeunes le dimanche 15 mai, à Espalion ; la coupe doublette vétérans le mardi 6 septembre, à Sainte-Geneviève.

- **Délégué de District.** Seul candidat à la succession de Lucien Bès, Damien Viguiet a été élu à l'unanimité des présents. Il sera assisté de Michel Navier délégué-adjoint, et il envisage déjà de mettre en place une formation de graphiste.

Le prochain rendez-vous est fixé au samedi 27 novembre où l'assemblée générale du comité se tiendra à Saint-Geniez-d'Olt. À noter que Manuel Barroso (Saint-Côme-d'Olt), Daniel Couvignou (Saint-Geniez-d'Olt) et Jean-Claude Viguiet (Espalion) y seront candidats à l'élection de deux membres au comité départemental.



**LE NAYRAC. Le club Sourires d'automne en assemblée**

En ce mois d'octobre, le club Sourires d'automne a tenu son assemblée générale. Le rendez-vous était donné à l'Auberge Fleurie à midi. Tout en partageant un bon repas, les adhérents ont pris connaissance des bilans de l'année écoulée. Si les finances restent saines grâce à des avoirs précédents, il n'y a pas eu de mouvements de trésorerie en raison de l'absence d'animations ou d'activités et la cotisation 2020-2021 n'a pas été demandée.

Pour 2021-2022, il n'en est pas de même et les rencontres ont pu reprendre dès septembre avec les jeux de cartes, la sortie à Lavour, le repas de ce jour et le repas de fin d'année prévu pour le 7 décembre au restaurant Anglade.

Canton Lot et Truyère

## La Préfète rencontre les élus du canton

Répondant à l'invitation de Jean-Claude Anglars et Francine Lafon, les conseillers départementaux du canton Lot et Truyère, la préfète Valérie Michel-Moreau est venue en visite officielle vendredi 29 octobre sur le canton. Elle fut accueillie par les élus à Villecomtal où il fut question de requalification urbanistique en centre ancien en lien avec le programme d'Etat «Petites villes de demain» dont jouissent de manière conjointe Villecomtal, Espalion et Entraygues-sur-Truyère. Outre la présentation du projet engagé par la commune sur un ensemble d'immeubles pour la reconquête d'un îlot ancien, la pré-

fète a pu découvrir les rénovations déjà réalisées au niveau de la traverse du village et de ses entrées, ainsi que la restauration de la porte de l'horloge qui accueille le Point Info tourisme saisonnier.

C'est en mairie d'Entraygues-sur-Truyère que s'est tenue une réunion de travail sur les projets, dans chaque commune, au cours de laquelle les maires des 14 communes, présents ou représentés, ont pu échanger sur l'accompagnement des services de l'Etat. En fin de matinée, la délégation s'est rendue au Nayrac sur le chantier de la future Maison d'Assistants Maternelles qui doit

permettre dans quelques mois un service de garderie très attendu des jeunes familles de la commune. La rencontre s'est ensuite achevée à la Maison de la Vigne, du Vin et des Paysages d'Estaing, pour évoquer le bilan des vendanges suite aux épisodes de gel dur qu'ont connu les vignobles d'Estaing et d'Entraygues - Le Fel durant le printemps dernier.

De l'aveu de tous les participants, cette rencontre très appréciée a été l'occasion d'échanges constructifs, la représentante de l'Etat se montrant à l'écoute des élus et de leurs projets pour le territoire.



**Le Nayrac**

# Clôture du Festival Blues en Aveyron

Le 5<sup>e</sup> festival Blues en Aveyron s'est clôturé à l'espace multiculturel le dimanche 24 octobre par un événement pluridisciplinaire retraçant l'histoire de la condition féminine au siècle dernier.

En première partie, Louis Mercadié, auteur de plusieurs ouvrages littéraires a présenté le personnage de Marie Talabot, née en 1822 près de St-Geniez-d'Olt. Personnage au grand cœur, audacieuse et déterminée, elle a mené une vie faite de rencontres multiples et a su s'imposer dans la société bourgeoise du XIX<sup>e</sup> siècle sans jamais oublier ses modestes origines.

En 2<sup>e</sup> partie, Fabrice Eulry a offert un récital de piano, mettant à l'honneur les compositrices



Fabrice Eulry et les 2 artistes remercient le public.

de blues du début du XX<sup>e</sup> siècle : Memphis Minnie, Bessie Smith, Billie Holiday, Lil Armstrong.

En 3<sup>e</sup> partie, enfin, Cendrine Gourbin et Kelly Baud ont présenté leur spectacle musical tragico-comique « Cœur de Louves ».

Les deux artistes nous ont fait traverser le siècle dans un voyage musical qui démarre dans les années 30 et nous ont transportés jusqu'à aujourd'hui en abordant de façon ludique les grandes étapes de l'émancipation des femmes au rythme de la musique. Les spectateurs ont apprécié cette rencontre instructive et divertissante où chaque intervenant a su captiver son auditoire par son talent.